

Objetivos de Desarrollo Sostenibles y personas mayores

Tras los 25 años de intensa andadura de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica, Riicotec, es hora de reflexionar, hacer un alto en el camino y seguir avanzando para posibilitar el objetivo de mejorar las vidas de nuestras personas mayores y con discapacidad.

En 2018 se pudieron llevar a cabo dos de los proyectos aprobados en su día por la Comisión Permanente. Uno celebrado en Panamá con el objetivo de los Bazares Itinerantes y otro una pasantía en España de dos técnicos de Inmayores, de Uruguay. A pesar de ser pocos, la satisfacción del trabajo bien hecho y el provecho de los nuevos conocimientos son motivos de regocijo. Estas experiencias podrán formar parte de las buenas prácticas que servirán de referencia para actividades futuras.

Asimismo, este año 2019 la Secretaría Permanente de Riicotec ha realizado una nueva convocatoria para la realización de nuevos proyectos para el año 2020. Se podrán presentar aquellos que no pudieron realizarse el año pasado y que se quieran relanzar de nuevo. Como corresponde, según los estatutos, serán evaluados por la Comisión Permanente de la Red que se reunirá en Madrid en octubre y que trabajará sobre el Plan de Acción de la Red para el siguiente período bienal.

Las tareas para la mejora de los derechos humanos de nuestros mayores y personas con discapacidad van más allá. El entorno global que nos rodea hace que dirijamos nuestra atención a un tema de importancia capital. La Agenda 2030 de Naciones Unidas y los Objetivos de Desarrollo Sostenible son tema prioritario de muchas reuniones, conferencias y discusiones en los distintos ámbitos y esferas de actuación. Buena nuestra de ellos son las noticias de las conferencias donde los ODS forman parte de ejes transversales. Es de destacar la X sesión del Grupo de Trabajo de

Composición Abierta sobre Envejecimiento que tuvo lugar en Nueva York, con presencia del director general del Imsero, y que reunió en las sesiones a muchos actores de todos los países implicados, entre ellos a países amigos de Riicotec. Tuvimos la oportunidad de conversar con la Directora Ejecutiva de Conape, de República Dominicana, presente en Naciones Unidas.

En relación con el proyecto de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores, promovido por la Organización Mundial de la Salud, el Imsero ha sido seleccionado por la Aecid en el marco de los proyectos Interconecta para desarrollar un completo juego de actividades. Este año habrá un curso presencial en la ciudad de Antigua, seguido de un curso en línea en septiembre y una Conferencia Hispana en octubre y en Madrid. Será la primera vez que se reúnan participantes del proyecto de ambos lados del atlántico que durante dos días tendrán la oportunidad de compartir experiencias. El último día está dedicado a conocer in situ algunas bonitas experiencias de la red española. El próximo año 2020 habrá sesiones similares para que todos los países de América Latina puedan beneficiarse de estas experiencias.

Los eventos de conmemoración de los 40 años de funcionamiento del Imsero tienen asimismo un puesto destacado en nuestras páginas, igual que la noticia del 30 aniversario del Ceapat.

En varios países de América Latina hubo también reuniones importantes en nuestro ámbito de actuación, como Chile, Argentina y Uruguay. Esperamos seguir trabajando en colaboración con nuevas metas que beneficien y hagan más fácil la situación de todos los adultos mayores, siguiendo una de las frases de inspiración de la Agenda 2030: no dejar a nadie atrás.